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五角场·文苑

累并快乐

亲子世界

■周建 文

那年孙子半岁多，儿媳准备上
班了。小两口每天工作早出晚归，
白天照看孙子的重担自然而然地落
在了我们这刚上任的爷爷、奶奶身
上，另还需负责一家人晚餐的“买、
汰、烧”。

为便于我们照拂宝宝的衣食起
居，儿媳写下了工作流程，洋洋洒洒几
页纸看得眼花缭乱：喂奶、喂辅食、换
尿布、洗屁股，抹护肤油、洗澡、哄睡
觉、做游戏、看图片、做运动、外出活
动、晒太阳……如此看来，还真得花时
间仔细研究消化，我与妻子将其视为
上岗前培训，力争执行不走样。

从此早晨六点出门、晚上八点进
门成常态，就此开启了“6出8进”的生
活模式。昔日退休生活那耳根清净、
惬意舒适的二人世界，宣告收锣罢鼓
了。因承担照拂宝宝重任在肩，那晚
我与妻子都睡得不踏实，生怕睡过头
耽误事儿。

上岗第一天起了个大早，匆匆洗

漱后直奔儿子家。冬至清晨暮色苍
茫，路上行人稀少，嗖嗖的西北风迎面
吹来，我俩缩了缩脖子，加快了前行的
脚步。进门后见儿子、儿媳已整装待
发，就等与我们交接班了，开口第一句
话就是告知宝宝大便了。未曾料到，
第一天上任刚踏进大门，宝宝就送上
一份如此厚重的“见面礼”，以与众不
同的方式迎接我们到来。

我俩二话不说，按工作流程迅速
开启卫生间暖风浴霸，小小的卫生间
很快升温，抱起宝宝到水斗前，在水龙
头下叉开其双腿，妻子手脚麻利解下
尿不湿，拧开温水龙头，在流动的水下
用湿纸巾反复擦洗屁股，冲洗擦拭得
干干净净。看来宝宝习惯了如此清洗
方式，不哭也不闹，乖乖地听从我俩的
摆布，还真挺配合的。也许是觉得清
洗后舒服多了，肉嘟嘟的小嘴里自言
自语“咿咿呀呀”说个不停，我顺势接
茬与他呼应，一唱一和，逗乐中极力从
他身上找回当年儿子婴儿时天真烂漫
的影子。说着说着，他还咧嘴直冲着
我笑，憨态可掬，令我忍俊不禁。清洗
完毕刚准备抱走，宝宝不失时机地小
便了，意料之外的突然袭击，我俩避让
不及，哭笑不得。

将宝宝抱上床后，抽取婴儿专
用柔纸吸去水渍，用棉签抹上婴儿

专用药膏，在胖胖大腿的一圈一圈
皮肤缝隙中涂抹，以避免皮肤炎症
发生。完成后我递给妻子一次性尿
不湿，这是我首次接触，摸上去柔柔
软软手感相当好。看着妻子给宝宝
穿上后，分别拉出两边的粘贴带，将
尿不湿固定在有松紧的腰间，而紧
围大腿根部同样有松紧，拉出两边
防尿液侧漏的立体护翼，扣上连衣
裤扣子后哄他睡着了。

宝宝一觉醒来，妻子指着尿不湿
说：“又尿了。”我不解地问：“你怎么
知道？”妻子解释道，尿不湿上印有一
条长长的黄线条，只要尿液渗入流到
那里，此处线条自行变为蓝色。接着
用手掂了掂尿不湿继续说，现在尿液
量不多，线条颜色一半黄，一半蓝，并
非每次小便都必须换尿布，可视尿积
累的量而定。听后我恍然大悟，原来
尿不湿还有提示功能，如此设计真是
太人性化了。

我伸手摸了摸尿不湿，贴身穿的
这一面却是干干的，仔细观察一番心
生疑虑，既然尿是从这面渗透到尿不
湿夹层中，怎么就没有一点潮湿的感
觉？经查阅得知：表面包覆层紧贴婴
儿的身体，利用高吸水树脂的强吸水
性和强保水性，能够促使尿液快速渗
透并有效阻止回渗，保持尿裤表层干

爽。妻子还告诉我，待宝宝再大些就
可穿拉拉裤，其原理与尿不湿相同，
都是为了兜住宝宝的排泄物，但穿着
舒适程度不一样，拉拉裤就如同一条
小内裤，穿着非常贴身，舒适度更高，
也便于宝宝爬行走动。

我在惊叹当今社会下婴儿装备先
进的同时，也增长了见识与知识，同时
不禁勾起我对往事的回忆：

我儿子生于上世纪80年代，当时
尿布都是由妻子亲手裁剪缝制，布料
特意采用家中半新旧的被里。由于被
里经过一段时期的使用与洗涤，变得
格外柔软，且又是全棉料，特别适合婴
儿使用。因每天使用的尿布量很大，
需裁剪好几条被里才够用。当年的被
里款式单一，都是成条形状，但颜色却
不少，红、黄、绿、蓝等。

那时要在婴儿腰上用根松紧带固
定尿布，外面附上塑料纸，而尿布需反
复使用。尤其到了寒冬腊月，洗尿布
是个苦差事，手浸在冰冷的水中搓洗，
手指冻得如胡萝卜般不听使唤，而大
便粘在尿布上，黄黄的痕迹很难消除，
既耗时又费力。天气晴朗时一竹竿、
一竹竿洗净的湿尿布晾晒到室外，五
颜六色，也是一道独特的风景线，当年
人们戏称为“万国旗”。

最令人糟心的是遇到黄梅天，淅

淅沥沥的雨下个没完没了，洗完的尿
布无法晾干，只得放在煤球炉旁烘烤，
需不时翻动，一不留神尿布就烤焦了，
留下黄黄的痕迹。

如今随着时代发展，一切都日新
月异，专业人士科学喂养婴儿的理论
更系统，更广泛。人们摒弃了以往仅
凭经验的喂养方式，上升到科学育婴，
重视营养配比的多样化，以及对智力
与体力的开发。更可喜的是，婴儿的
装备不断升级换代，许多装备我是闻
所未闻。看着儿子家中可升降多角度
调节的餐桌婴儿椅；折叠式多功能婴
儿手推车；可伸缩婴儿洗浴盆；集解
冻、暖奶、调奶、消毒、辅食于一体的暖
奶机；新颖别致柔软保暖的婴儿睡袋
……仿如老革命遇到了新问题，必须
更新观念，跟上时代发展的潮流。

晚餐后，收拾完毕回到家中，辛
辛苦苦忙碌了一天，感到身心疲惫，
四仰八叉躺在沙发上长舒一口气，脱
口而出一个字“累”，妻子紧接着用

“同感”二字应和，两人相视一笑，
“累，并快乐着”。

■耿勇 文

退休的老同志，每年都要过一
关，体检关。

老顾从干休所小任手中接过体
检报告，走出房间，便急不可耐地在
走廓过道上，驻足，翻看体检报告。

什么身高体重视力听力，已掉
几个牙之类一带而过。核心问题他
心里清楚，直奔主题，用手指从上往
下，顺栏而过，凡浅色处，不用担心，
正常。关健是项目栏内，色泽变深，
箭头朝上，便是麻烦。

老顾退休不久，在所里属年龄
小的。退休前，体检时，前后左右都
是小字辈，检查起来刷刷地快，医生
给他们体检，满脸轻松愉快。而轮
到他，医生的表情总是凝重的，反反
复复仔仔细细，费一些时间，完毕
后，还不忘叮嘱几句。

这也不怪，人老了，身体各部
件运转了几十年，有些老化滞后也
正常。不过，“东方不亮西方亮”，
退 休 后 让 老 顾 又 找 到 年 轻 的 感
觉。先他许多年退休，现已八十多
岁的老同事，见他一口一个小顾，
好像这中间过去的几十年就没存
在过。尤其是老同事，老领导家的
老伴，见他张口闭口“小顾”，自然
亲切干脆，全然不顾眼前的小顾，
已是头发稀疏，黑发不见，白发也
不多的“小老头”。

作为退休干部的老顾头一回
参加体检，这回轮到他当小字辈，
别人是慢悠悠或有人搀扶，完成
体检项目，而他动作利索。医生
给他检查时，表情不再凝重，而是
轻松愉快。不知是哪位医生，还
在他耳边说了一句，“你和他们不
一样”，这让老顾有些满腔充盈着
青春活力。

有句话叫“外强中干”，表象的
感觉是不靠谱的，身体到底健康与
否，还是体检报告说了算。这不，老
顾还没来得及陶醉在小顾的感觉
中，体检报告便亮了“红灯”。

红灯亮在B超检查处，在这一栏
标注着有气体干扰胰腺显示不清，
左侧肾错构瘤可疑。好家伙，这项
在以往体检中，从未遇到过，以往做
B超，也只是个轻度脂肪肝，钙化点
和囊肿之类。这两行小字如鱼骨梗
喉，让老顾很是不爽，岂止不爽，简

直就是郁闷。
回到家里，老顾坐立不安，脸

色铁青。老伴一连追问，他才拿出
体检报告。老伴一看，也有点傻
眼，被这“瘤”字吓得不轻，一时半
会没了主意，过了片刻，脑中才恢
复个念头，赶紧给在医院当医生的
弟弟、老顾的小舅子打电话，向他
咨询。

或许当医生的，见多不惊，小舅
子在电话里告诉姐夫，别紧张，是良
性肿瘤，不会致命的。然后又安抚
几句，说那边病人多，便挂了。

老顾想，当医生的心硬，小舅子
也一样，职业病。又转念一想，平时
与小舅子关系挺好，走动也很勤，很
亲切，他这么轻描淡写解释，“八成
是不想刺激我，怕我思想没准备，没
病死，被吓死。”

老顾赶紧网上百度，结果发现
小舅子没说假话，心里稍微放心一
点。晚饭，还是没胃口，说淡定淡
定，可控制不住，“胰腺看不清”，连B
超都看不清，能好到哪去。肾错构
瘤可疑，啥可疑，不愿把话说死，留
有余地。

躺在床上，老顾翻来覆去。想
想身体出了问题，可能是退休前工
作太玩命，不分白天黑夜常常加班，
按照自己当时的话说，就是干了几
十年的工作，现在该画一个圆满的
句号。按领导表扬的话，就是站好
最后一班岗。退休以后，时间富裕，
自已又是打球又是散步，恨不得把
几十年落下的运动健身，快速补上，
让自己身强力壮。

现在想想都是操之过急了。
老顾想想还是去复检。他算想

通了，自已糊弄自己，没用。在老伴
的陪伴下，去医院复检，做加强CT，
仔细给身体扫描。

忐忑不安过了半个月，手机显
示出检查报告，他一目十行，浏览了
一遍，好像啥事没有，体检时的问号
统统变成感叹号。他激动得连忙给
老伴看，老伴边看边说：“我早就说
别害怕，别自己吓唬自己。”老顾眨
眼点头后，想不起来，老伴何时说过
这个话。

第二天，老顾无比轻松，像一个
胜利者一样，去了一趟医院，拿好检
查报告，给门诊医生，医生几乎看说
同步，“没事。”

回家路上，老顾大口呼吸新鲜
空气，在路边，梧桐树下，听听鸟鸣，
觉得今天鸟儿叽叽喳喳，美妙动听，
真是大自然的杰作。

生活故事

体检

文苑投稿电子信箱：
zfk@yptimes.cn，欢迎投稿

乌镇茶馆情愫

世相百态

■郁建民 文

在乌镇驻足，特别爱小镇上的茶馆，
能让人品出江南人特有的原汁原味。

先要说的是“望佛茶馆”，位置在
东栅仁寿桥畔，开窗枕河，斜对面就
是茅盾故居。看了茅盾故居，看了戏
台上的花鼓戏，然后再折回来，走到
茶馆门口，一阵古韵之风扑面而来：
蓝底白字的“菊”字布幌，古色古香的
桌椅，素雅的壁饰，蓝边素瓷的茶具，
还有《梅花三弄》《夕阳箫鼓》这样优
美流畅的江南丝竹作为背景，清静娴
雅，仿佛线装书一缕古香，使人觉得
确实是个喝茶的理想所在。看那面

“菊”字布幌，顾名思义，进去主要是
喝花茶的，但绿茶、红茶甚至熏豆茶
也都有，都是十元钱一杯，价格很是
公道。

茶馆里并非全是外乡人，他们多
着缁衣，面皮黑皱，神情却极为松散，
一壶茶两个人，一壶一个人，紫砂壶，
自斟自酌，如琢如磨，不像是饮茶，倒
似茶道演绎。他们的方言，听来颇似

雨天斫木的音调，舌头很有节奏地断
句，不过断得不是很坚决，两个句子
之间仍连着。他们说普通话时也这
样，南方普通话，总不似北方地道。
女人们略好些，音调里有清水滤过的
洁净。

桌与桌挨得极近，近到走路都要
侧着身。

两个男人在前方坐下，亦临河。
他们既像是谈生意，又似怨偶见面，
均沉着脸，蹙着额，时而争执，时而扭
头向河。终了亦未有果，倒像是约好
似的，一齐站立，一个头也不回，另一
个付账，一副心不甘情不愿的无奈。

进茶馆，靠窗落座，学别人的样
子要了一杯菊花茶。一注沸水冲下
去，随着空气中升腾的暖香，菊花立
刻舒展开腰肢，金黄的蕊，雪白的瓣，
一朵、二朵、三朵……浮起来，冰清玉
洁的感觉。沉在下面的，是曾经沧海
的样子。轻轻地晃一晃茶杯，每一朵
都仿佛在舞蹈。

菊花茶是上等的杭白菊，茶香清
淡，茶性清幽，抿一口，口鼻生香，静心

清神。喝茶，再佐以点心和零食，比如
姑嫂饼，足快朵颐。手把着茶杯，手心
被茶杯暖着，杯里是清淡的菊花茶，闻
着菊花茶那寂寞的香气，心里头想着
与世无争，念着远离红尘。

午后的阳光有些微醺，坐在茶馆，
手捧香茶细啜慢抿，耳边是流水鸣
琴。又一注清茶入杯，上下翻飞的枚
枚叶片如蝶舞花间，飘荡轻扬的茶香，
如烟如缕，乍散乍收，很像农家小院里
升起的袅袅炊烟。闲来无事的老汉围
坐一桌，扯扯家常，聊聊收成，谈谈小
镇的变迁。屋里的一切泛着溶溶的文
化气息，我置身其间，岁月错综，似乎
找出了茅盾笔下众多人物的原型来。

茶馆临街的一面全然敞开，熙攘
的人流和对面恬淡的小河便暴露在
茶客的眼底。暖风拂座，凭窗外望，
看满河碎波闪烁，看人在岸上走，轻
舟从窗下河里悠然划过，心里会觉得
连那硬石桥也有了柔心肠，身心全融
浸在窗外这幅江南的水墨画之中了，
而思绪也似涟漪般荡漾开去……

茶喝好了，要离开乌镇了，从茶
馆里带一盒菊花茶走吧，回到家里再
慢慢品味那清醇微妙的感觉，重温乌
镇品茶的心情。茶是解语花。佛家
云，大悲无泪，大悟无言，大笑无声。
禅茶一宗，想必茶里定有禅的深意。

波蜜波堆桃花谷（西藏） ■张文忠

Y A N G P U T I M E S
沪内部资料准印证（B）第0189号 每周逢二、四出版 新闻热线：65653113 数字报网址：yptimes.shyp.gov.cn E-mail：ypt@yptimes.cn

本期8版

第52期（总第2629期）

7月19日
星期二

农历壬寅年六月廿一

2022年

本报讯 7 月 15 日，杨浦区委中
心组举行学习会，学习贯彻市第十
二次党代会精神。区委书记谢坚钢
主持会议并强调，要学习宣传贯彻
好市第十二次党代会精神，大力弘
扬伟大建党精神，自觉践行人民城
市理念，奋力推动市党代会精神在
杨浦落地生根，以实际行动迎接党
的二十大胜利召开。

区委副书记、区长薛侃，区人大常
委会主任程绣明，区政协主席邰荀等
区四套班子领导参加。区委常委、组织
部部长姜道荣，区委常委、宣传部部长
卢刚结合自身工作，分别作交流发言。

会议邀请市委讲师团成员、上海

应用技术大学党委书记郭庆松教授作
题为“加快建设具有世界影响力的社
会主义现代化大都市——学习贯彻市
第十二次党代表大会精神”的专题辅
导报告，系统讲解了市党代会的总体
要求、重点内容，深入剖析总结市党代
会的丰富内涵、核心要义和实践要求。

谢坚钢指出，要深刻把握主旨，
强化杨浦站位。要学习到位，把学习
市党代会精神，与学习习近平总书记
考察上海重要讲话精神、《习近平在
上海》、《当好改革开放的排头兵
——习近平上海足迹》紧密结合起
来，推动学习往深里走、往心里走、
往实里走。要组织到位。把学习宣

传贯彻党代会精神摆上重要议事日
程，结合实际制订工作方案，迅速兴
起学习宣传贯彻热潮。

要深刻把握主题，强化杨浦担
当。要提升人民城市建设的参与
度，充分利用有利局面，进一步宣传
人民城市理念、讲好人民城市故事，
持续激发方方面面参与人民城市建
设的热情。彰显人民城市建设的显
示度，始终将人民城市理念作为区
域发展的根本遵循和行动指南，解
决好同人民群众生活息息相关的就
业、教育、医疗、文化、养老等问题。

要深刻把握主线，强化杨浦贡
献。要对标对表，把市党代会确定

的各项目标任务与本区重点工作结
合起来，进一步细化分解落实，切实
将学习贯彻市党代会精神的成效转
化为干事创业的更大成绩。要比学
赶超，进一步增强时不我待、只争朝
夕的紧迫感，拿出奋勇争先、奋发有
为的精神状态，切实把失去的时间
抢回来，把疫情造成的损失补回来。

会议通过线上线下相结合方式
进行。区法院、检察院主要负责人，
其他市管干部，区各部、委、办、局、
人民团体负责人，区人大专委会（工
委）、区政协专委会主要负责人，各
街道负责人，区属企业（集团）主要
负责人参加。 ■记者 成佳佳 宋玥

本报讯 7 月 13 日，区政府党组
理论学习中心组学习（扩大）会召
开。区委副书记、区长薛侃主持会
议并讲话。区委常委、宣传部部长
卢刚围绕“学习贯彻市第十二次党
代会精神，对标浦东更高水平开放，
加快杨浦‘四高城区’建设”作讲
座。区领导尼冰、徐建华、施方、于
洋、祁克萍出席。

薛侃强调，区政府党组要深入
学习贯彻习近平总书记重要讲话精
神和市第十二次党代会精神，在市
委、市政府和区委的坚强领导下，学

好浦东经验、打造杨浦优势，在思想
理念、政策制度、创新举措上实现新
突破，以实际行动迎接党的二十大
胜利召开。

薛侃指出，要认清形势、找准定
位。杨浦要从浦东的改革开放中汲
取成功经验，主动对标上海加快建
设具有世界影响力的社会主义现代
化国际大都市的目标，依托杨浦“四
个百年”底蕴，坚持“三区联动、三城
融合”战略，立足自身资源禀赋和优
势特色，在新的起点上找准定位，在
服务全局中赢得先机。

要解放思想、创新突破。各部
门各单位要高举改革开放旗帜，勇
于先行、敢于担当，狠抓政策落实和
效应落地，把握新形势，实现新突
破，走好解放思想、深化改革之路，
抢抓在线新经济、数字化转型等新
赛道，不断提升杨浦发展能级和核
心竞争力，努力把杨浦打造成为高
质量发展的新高地。

要激发斗志、干出气势。各部门
各单位要持续发扬“四敢精神”，自觉
保持永不懈怠的奋斗追求和奋斗状
态，树立攻坚克难的担当意识，练就

谋事创业的过硬本领，坚持“在学中
干、在干中学”，不断提高打硬仗的能
力，在新征程中更加奋发有为、拼搏
进取，扛起新时代的历史使命。

卢刚围绕学习贯彻市第十二次
党代会精神，以对标浦东高水平改
革开放为切入点，从出台过程、总体
框架和重点内容等方面对《中共中
央 国务院关于支持浦东新区高水平
改革开放打造社会主义现代化建设
引领区的意见》进行了解读，并就抢
抓机遇加快杨浦改革发展提出了相
关建议。 ■记者 毛信慧 封辰霏

本报讯 中共上海市杨浦区委
常 委 会 日 前 决 定 ，2022 年 7 月 20
日 召 开 中 国 共 产 党 上 海 市 杨 浦

区 第 十 一 届 委 员 会 第 五 次 全 体
会议。

全会的主要议程是：总结 2022

年上半年工作，部署 2022 年下半年
任务；审议并通过《关于贯彻落实
市第十二次党代会精神，开展全区

干部“全员谋发展、全力转作风、全
情优服务、全面强能力”专项行动
的决定》。

本报讯 7月14日上午，区人大常
委会党组召开中心组学习扩大会议，
深入学习《习近平在上海》和《当好改
革开放的排头兵——习近平上海足
迹》。区人大常委会党组书记、主任程
绣明主持会议并讲话，党组副书记、副
主任王莉静，党组成员、副主任顾毓
静、董海明，副主任吴晓童出席会议。

市委党校常务副校长、市行政
学院常务副院长，市十五届人大杨
浦代表组代表徐建刚受邀作“最生
动最鲜活的教科书”专题辅导报
告。与会同志作了交流发言。

程绣明指出，要切实把学习抓在
手上，把学习两本书作为重大政治任
务，与学习贯彻党的十九届六中全会
精神、中央人大工作会议精神、总书
记考察上海重要讲话精神和对上海
工作重要指示以及市第十二次党代
会精神结合起来，在全区人大系统确
保学习的全过程、全方位、全覆盖。
要切实把信念刻在心里。坚持人民
至上，把深入践行全过程人民民主和
人民城市重要理念作为忠诚拥护“两
个确立”、坚决做到“两个维护”最具
体的实践、最现实的担当，自觉地把
人大工作放在全区工作大局中思考
和布局，展现更主动的作为。要切实
把行动落在脚下。结合新形势新任
务，围绕落实“疫情要防住、经济要稳
住，发展要安全”，开拓创新地去谋划
人大工作，提升工作质效，更好发挥
人大职能作用，使人民群众更有获得
感和感受度。 ■成佳佳

本报讯 为深入贯彻落实习近平
新时代中国特色社会主义思想，贯
彻落实市第十二次党代会和市公立
医院党的建设工作会议精神，认真实
施《关于推进上海市公立医院高质量
发展的实施方案》要求，7月12日，杨
浦区召开公立医院党的建设工作推
进会，在常态化疫情防控下不断提高
本区公立医院党的建设工作质量和
水平。区委副书记周海鹰主持会议
并讲话。区委常委、组织部部长姜
道荣传达市公立医院党的建设工作
会议精神。市委组织部组织二处四
级调研员张东保到会指导。

周海鹰指出，加强公立医院党的
建设要突出落地见效，在显示度上再
发力，注重加强政治建设，健全党委
领导下的院长负责制，锻造坚强有力
的基层党组织；要突出协同配合，在
融合度上再发力，通过强化责任落
实、人才支撑、联动互促，各单位同向
发力，多角度、多层面地把支持公立
医院发展的各项举措落到实处；要突
出人民关切，在感受度上再发力，着
力应对疫情防控新变化，满足人民群
众高品质健康服务新需求，建设健康
和谐的公立医院发展新文化。

周海鹰强调，公立医院是保障
人民生命安全的坚强堡垒，要继续
以高质量党建推动公立医院高质量
发展，为加快推动杨浦“四高城区”
建设提供坚强保障，以实际行动迎
接党的二十大胜利召开。

会上，新华医院、区人社局、区
中医医院作交流发言。 ■毛信慧

大力弘扬伟大建党精神 自觉践行人民城市理念
谢坚钢主持区委中心组学习会，听取专题辅导报告

主动对标加快杨浦“四高城区”建设
薛侃主持区政府党组理论学习中心组学习（扩大）会

把初心启航的底色擦得更亮把服务大局的意识树得更牢
2022年杨浦区精神文明建设大会暨文明城区创建工作推进会召开

中共上海市杨浦区委常委会决定

十一届区委五次全会7月20日召开

区人大常委会党组召开
中心组学习扩大会议

杨浦区召开公立医院
党的建设工作推进会

本报讯 7月13日，2022年杨浦区
精神文明建设大会暨文明城区创建
工作推进会召开。区委书记谢坚钢
出席会议并指出，做好全区精神文明
建设工作，使命光荣、责任重大。要
深入学习贯彻习近平总书记关于精
神文明建设的重要论述，贯彻落实市
第十二次党代会精神和市精神文明
建设工作会议要求，引导全区广大干
部群众进一步统一思想、明确目标、
凝聚合力，以更高标准、更实举措、更
优作风，推动杨浦精神文明建设不断

开创新局面、取得新佳绩、再攀新高
峰，以实际行动迎接党的二十大胜利
召开。会议由区委副书记、区长薛侃
主持。区四套班子领导程绣明、邰
荀、周海鹰、姜道荣、徐建华、卢刚、王
浩等出席。

谢坚钢指出，去年以来，全区精
神文明各条战线积极进取、奋发作
为，扎实推进精神文明建设，思想引
领更加有力、社会动员更加有方、文
明建设更加有效，各项工作呈现出蓬
勃发展的良好态势。今年是党的二

十大召开之年，是建设“四高城区”的
关键之年，做好精神文明建设工作意
义特殊、责任重大。

精神状态大振奋。把人民城市的
旗帜举得更高。始终将人民城市理念
作为区域发展的根本遵循和行动指
南，倍加珍惜、充分利用市党代会后杨
浦受到各方关注的有利局面，使践行
人民城市理念成为每个人的努力方
向。把初心启航的底色擦得更亮。把
学习宣传贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想作为首要政治任务，依

托红色地标、红色场馆，围绕迎接宣传
贯彻党的二十大，广泛开展群众性主
题宣传教育活动，进一步壮大主流舆
论思想。把服务大局的意识树得更
牢。始终把握精神文明建设的正确方
向，聚焦“疫情要防住、经济要稳住、发
展要安全”的总体要求，持续用力、不
断创新、取得成效。

文明水平大提升。创建工作不
停步。紧扣本年度文明城区创建的

“四大工程”和“十大行动”，在硬件上
补短板、提品质， （下转第4版）


